
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung des Heimat- und Verkehrsverein Werdum e.V. 

am 05.03.2014 

 
Tagesordnung: 

1. Eröffnung und Begrüßung 

2. Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

3. Grußworte 

4. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 21.03.2013 

5. Berichte 

a) Jahresbericht des 1. Vorsitzenden 

b) Bericht des Heimatbeauftragten 

6. Kassenbericht – Geschäftsjahr 2013 

7. Bericht der Kassenprüfer 

8. Entlastung des Vorstandes 

9. Wahlen 

a) 1. Vorsitzende (r) 

b) Schriftführer (in) 

c) Kassenprüfer 

10. Vorschau 2014 

11. Anträge 

12. Anfragen und Anregungen 

 

 
TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 

Der Vorsitzende Johann Pieper eröffnete die Sitzung und begrüßte die erschienen Mitglieder. Besonders 

begrüßte er Bgm. Friedhelm Hass, Frau Stolle und Herr Eden vom Kurverein Neuharlingersiel sowie die 

Vertreter der örtlichen Vereine und Pastorin Frau Giese. 

Besonders begrüßt er Jochen Edzards von der Fa. „Edzards-Reisen“, der vor der offiziellen Sitzung einen 

Vortrag über die Situation des ÖPNV vor Ort darstellt und auch die Chancen aufführt , die sich durch die 

Liberalisierung   der Fernbuslinien ergeben haben. 

Von der Presse war Herr Händel vom Anzeiger für Harlingerland und Heiko Habben vom Werdumer Blatt. 

vertreten.  

Es gab keine Einwände gegen die Form und Frist der Einladung. 

Zur Schriftführerin wurde Christa Kleen ernannt.  

Als Stimmzähler wurden Klaus Becker und Ingrid Höper benannt.. 

 

 

TOP 2 Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 

Die Versammlung wurde ordnungsgemäß einberufen durch persönliche Einladung vom 18.02.2014. 

Die Versammlung war durch die Anwesenheit von 26 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig. Es waren 

47 Personen anwesend. 
 

TOP 3  Grußworte 

Frau Stolle vom Kurverein Neuharlingersiel übte in ihren Grußworten positive Kritik und hob die aktive Rolle 

des Heimat- und Verkehrsverein Werdum in der guten Zusammenarbeit hervor. Zusammenkünfte beider Vereine 

verlaufen harmonisch und beide verfolgen das Ziel die Qualität ständig zu erhöhen und zu verbessern.  

Bgm. Friedhelm Hass sprach in seinen Grußworten von einer guten, harmonischen Zusammenarbeit und sprach 

allen freiwilligen Helfern seinen Dank aus. Herr Hass wünscht allen eine gute Saison 2014. 

Im Jahr 2014 wird in folgenden bereichen investiert: Windmühle, Zaunerneuerung Teich, Feuerwehrpfad, 

Parkplatz „Haus des Gastes“, therapeutischer Erwachsenenspielplatz. 

 

Frau Pastorin Giese überbrachte Grüße von dem Kirchenvorstand und der Kirchengemeinde. Sie dankte für die 

gute Zusammenarbeit. 

 

TOP 4 Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 14.03.2012 

Das Protokoll von der Jahreshauptversammlung am 21.03.2014 wurde einstimmig genehmigt. 

Zum Protokollprüfer für das Protokoll 2014 wurde Heiko Habben benannt. 

 



TOP 5 Berichte 

Der Vorsitzender Johann Pieper stellte den Jahresbericht vor: 

 

- Im Jahr 2013 zählten Werdum 134.037 Übernachtungen (-5,6%) und 19.025 Gäste kamen nach 

Werdum (-5,6%) Die durchschnittliche Verweildauer errechnete sich auf rund 6,7 Tagen.   

- Grund für den Rücklauf seien zum einen die gesunkenen Anzahl zur Verfügung stehenden 

Vermietungsobjekten. 

- Das eben aufgezeichnete Minus war schon bis Mitte Juli erreicht. 

- Sommer und Nachsaison waren sehr gut.   

- Kinder waren -3671, Übernachtungen  - 7922 und Gäste – 1146 weniger 

- Jedes Bett war an gut 90 Tagen belegt. Am 31.12.2013 zählte der Verein 219 Mitglieder (-9) 

- Im April wurde der Kulturverein gegründet. 

- Wir müssen weiterhin daran arbeiten, dass Gäste nach Werdum kommen. 

- HVV arbeitet am Projekt „Barrierefreier Urlaub an der Nordseeküste“ mit und im vergangenen Jahr hat 

die Tourist - Info das Prädikat „Q“ für Service – Qualität erlangt. 

- Werbung findet in dem Hauptquellgebiet im Ruhrgebiet und in den Bereichen Hannover, Osnabrück, 

Münster und nördlichem Westfalen statt. 

- Der Haustierpark konnte auch 2013 eine leichte Steigerung der Besucherzahlen verzeichnen (87.000 

Besucher) Pro Jahr werden 30.000 Flyer vom Haustierpark verteilt. Ein Eselunterstand wurde neu 

erstellt. Eingangsbereich wurde erneuert. Beschilderung erweitert. Der Kräutergarten wurde neu 

angelegt.  

- Der Vorsitzende dankte dem gesamten Team der Tourist – Info und vom Haustierpark für die tolle 

Zusammenarbeit.  

- Der Veranstaltungsreigen im Jahr 2013 lief in gewohnter Weise ab. Höhepunkt war sicherlich das 

„Sommerfest an der Mühle“  Ohne Aktivitäten der Dorfgemeinschaft wäre das Angebot sicher ärmer 

und müsste vom HVV zumindest teilweise mit organisiert werden. Gut besucht waren auch die kleinen 

Dauerveranstaltungen.  

- Die Zusammenarbeit mit der Gemeinde ist sehr gut dafür herzlichen Dank.  

- Gästebefragung: 99% reisen mit dem Auto an. 25% hatten ersten Kontakt über die Internetseite, über 

Gastgeberverzeichnis kamen 15 %. ÖPNV und Gastronomie kamen bei der Befragung nicht so gut weg.  

- Das Werdumer – Blatt hat mittlerweile 70.000 Zugriffe pro Monat. Heiko Habben einen herzlichen 

Dank für die wertvolle Unterstützung. 

- Klassifizierung: Die Klassifizierung über DTV sorgt für Transparenz und garantiert Qualität. Der HVV 

unterstützt die mit einem Zuschuss von 25,- € pro Einheit.  

- Der Vorsitzende bedankt sich bei seinen Vorstandskollegen, beim Team Haustierpark, den Damen der 

Tourist – Info, allen Spendern  und Ehrenamtlichen die Unterstützung bei Veranstaltungen bieten, der 

Dorfgemeinschaft, der Gemeinde,  

 

Für den Heimatpflege – Beirat berichtet Jürgen Manott. 

- 2013 wurden Kirchenführungen und Plattdeutsch zum Kennen lernen durch Herta Daniels 

durchgeführt. 

- Lichtbildvorträge durch Erwin Peters werden sehr gut angenommen 

- Beim Häuptlingsfest fand eine Teilnahme mit dem Geschichtszelt statt (das 8x) 

- Radtour (Reiner) zu den Adeligen Gütern  

- April 2013 Gründung Kulturverein, mit der Gründung ist es leichter an Spenden- und Fördergelder zu 

kommen. 

- Verzahnung mit HVV bleibt wie gewohnt. 

 

TOP 6:  Kassenbericht – Geschäftsjahr 2013 

Rainer Hinrichs  legte seinen Kassenbericht 2013 vor und erläuterte die einzelnen Positionen. Für 2013 ergab 

sich ein Überschuss von 3.241,44 € 

Er bedankte sich bei den Kassenprüfern Johann R. Osterkamp und Anne Becker 

Die Ausgabenseite der Löhne und Gehälter steigt weiter. 

Gewinn- und Verlustrechnung hat jedes Mitglied vor der Sitzung erhalten.  

 

TOP 7 Bericht Kassenprüfer 

Die Kassenprüfung fand am Freitag dem 28.02.2014 in der Touristinformation statt. Die Kassenprüfung nahmen 

Johann R. Osterkamp  und Anne Becker vor. Es wurden alle Fragen beantwortet und nichts beanstandet. Die 

Jahresrechnung wurde angenommen. 

 

TOP 8 Entlastung des Vorstandes 

Johann R. Osterkamp beantragt die Entlastung des Vorstandes. Dieses wurde mit 26 Stimmen zugestimmt. 



 

TOP  9 Wahlen 

Vor den Wahlen wurde Christa Kleen mit einem Blumenstrauß und einem Präsent als Schriftführerin 

verabschiedet, da sie aus beruflichen Gründen nicht mehr kandidiert. 

Bei den Wahlen wurde einstimmig auf geheime Wahl verzichtet.  

Bürgermeister Friedhelm Hass wurde als Wahlleiter benannt. 

Johann Pieper stellte sich der Wiederwahl und wurde mit 26 ja Stimmen einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl 

an. 

Als Schriftführerin wurde Frau Brigitte Pithan vorgeschlagen. Frau Pithan stellte sich kurz vor und wurde mit 26 

Stimmen einstimmig gewählt. Sie nahm die Wahl an.  

Als Ersatzkassenprüferin wurde Frau Ingrid Höper einstimmig gewählt. Sie nahm die Wahl an. 

Am Anschluss der Wahlen wurde darauf hingewiesen, dass der Veranstaltungsbeirat noch Personen braucht, da 

Sigrid Jacobs-Riepert und Christel Tscherter ausgeschieden sind.   

 

TOP 10 Vorschau 2014 

- Einkaufsmöglichkeiten in Werdum: Familie Post hat den Lebensmittelmarkt aufgegeben. Es ist 

abzuwarten wie die Gäste dies aufnehmen 

- Urlauberbus: Der Urlauber Bus fährt nicht mehr für 1,-€. Die Fahrt kostet jetzt pro Person und Richtung 

2,-€ 

- ÖPNV: Die kostenlose Busfahrt für Werdum Gäste gibt es nicht mehr. Deshalb ist das Busemblem auch 

nicht mehr auf der NSC gedruckt. 

- Haustierpark: Ende März wird der Haustierpark zum „Arche – Park“  

- Türkische Delegation: 27 FeWo werden für jeweils 15 Tage im Mai an eine türkische Delegation der 

Luftwaffe vermittelt.  

- Wohnmobilstellplatz: Der Wohnmobilstellplatz wird diese Jahr erstmals in den Katalogen beworben 

- Landesgartenschau: Findet in diesem Sommer in Papenburg statt. Unser Anteil ist eine kostenlose 

Anzeige im Gastgeberverzeichnis. Im Gegenzug hat die LaGa eine anzeige im NSC – Flyer geschaltet 

und zahlt Provision beim Verkauf von Eintrittskarten. Die in der Tourist – Info erworben werden 

können.  

- Kneipp: Verstärkt wird in diesem Jahr das Thema „Kneipp“ beworben.  

- Therapeutischer Erwachsenenspielplatz: In den nächsten Wochen werden die Geräte auf der Grünfläche 

am Tennisplatz aufgebaut.  

- Internet: Internetanschluss gehört schon fast zum Standard für Ferienwohnungen. Für Gäste ohne 

Internet, gibt es in der Tourist – Info die Möglichkeit  zum Surfen und auch ein W- Lan Netz ist 

vorhanden.  

- SEPA: Ab 01.02.2014 werden Bankgeschäfte europaweit einheitlich getätigt. Leider sind nicht alle 

Einzugsermächtigungen zurück geflossen. Es wird in der nä. Mitglieder Information noch einmal darauf 

hingewiesen.  

- Service – Qualität: Service – Qualität ist für alle von großer Bedeutung. Der Vorsitzende bietet den 

Gewerbetreibenden ausdrücklich an zumindest eine grundsätzliche Einweisung durchzuführen.  

- 2015 – 50 Jahre HVV: Der Heimat- und Verkehrsverein Werdum feiert im nächsten Jahr, genau am 09. 

Februar seinen 50. Geburtstag. Eine offizielle Feier ist im Februar 2015 angedacht, eine Größere im 

Sommer, der Kalender soll diesem Ereignis gewidmet sein und Jungtiernamen im Haustierpark sollen 

die Namen von verdienten HVV-Mitgliedern erhalten. Um weitere Vorschläge wird gebeten. 

 

TOP 11 Anträge  

Anträge liegen nicht vor. 

 

TOP 12 Anfragen und Anregungen 

Andreas Eden vom Kurverein Neuharlingersiel  bietet für Mitglieder des HVV  Pauschalangebote für Thalasso 

an. Bei Interesse bitte an Herrn Kentler wenden (Badewerk) 

Bürgermeister Friedhelm Hass teilt mit, dass es die Brenntage nicht mehr gibt. Am 29.03 finden diese letztmalig 

statt. 

Johann Pieper teilt mit, dass jeder Vermieter GEMA zahlen muss (ca. 26,-€ jährlich) 

Alle Vermieter sollen ihre Daten im Reservierungssystem  TOMAS prüfen.  

 

Der Vorsitzende bedankte sich bei den Anwesenden für das Vertrauen, wünschte allen eine gute Saison 2011und 

beendete die Sitzung um 22.10 Uhr. 

 

Vorsitzender                                                                                                                                    Schriftführerin 

 


